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Las actividades en el Comité de Membresías se centraron en organizar:  
 
1. Reuniones regionales que se propusieron en el plan de trabajo. 
 
El objetivo primordial de estas reuniones es: acercarnos a los miembros, activos y muy 
principalmente a los que se encuentran en “standby” para conocernos mutuamente, es decir, 
nosotros como CUDI platicarles quiénes somos, cómo estamos, beneficios, proyectos, etc, y 
conocer de ellos, sus necesidades, sus intereses, sus proyectos. Las agendas generales que se 
trataron en estas reuniones son las que se enlistan. 

• Bienvenida.- Lic. Carlos Casasús, Director general y Mtro. Jorge Preciado, Presidente del 
Comité́ de membresías.  

• Presentación de los asistentes.  
• Explicación de la Red Nacional de Investigación y Educación (RNIE) mexicana.- Carlos 

Casasús (CUDI)  
• Estructura de la red.- Luis Alberto Gutiérrez, Presidente del Comité́ de Desarrollo de la Red 

(UDG) y Hans Reyes, Coordinador (CUDI)  
• Aplicaciones y beneficios.- Alfredo Santillán, Presidente del Comité́ de Aplicaciones 

(UNAM).  
• Sesiones de retroalimentación con los miembros para detección de situación problemáticas y 

de posibles proyectos de colaboración conjunta. 
 
Uno de los aspectos más importantes de las reuniones, es que los miembros, por un lado conocen a 
CUDI como RNEI mexicana en voz de sus dirigentes; y sobre todo la retroalimentación, ellos 
expresan sus comentarios, necesidades, inquietudes y son tratadas de primera mano. Siendo, la 
sesión de retroalimentación uno de los aspectos más enriquecedores de estos ejercicios. 
 
Se realizaron tres reuniones regionales: Noreste (U-ERRE), Sur-Sureste (UADY) y Centro-
Occidente (UdeG) 
 
Reuniones Pendientes:  

o Región Centro-Sur 
o Región Noroeste.- se sometió a consideración del Consejo Directivo la realización de la 

Cuarta Reunión Regional de Miembros CUDI realizarla el 4 y 11 de marzo pasado, con las 
instituciones miembros de los estados de Sonora, Baja California, Baja California Sur, 
Chihuahua y Sinaloa, sin embargo por cuestiones presupuestales no fue posible programarla 

o Metropolitana. 
 
2. Encuesta para el diagnóstico de la situación de TIC en los IES miembros de CUDI 
 
Uno de los resultados de las reuniones regionales, fue corroborar la carencia de información 
referente a la situación, gobierno y gestión de las TIC en las instituciones miembros de CUDI. 

 
Por tal motivo, en la reunión de planeación el 27 de noviembre en la Universidad de Guadalajara se 
planteó la necesidad de contar con una encuesta que permitiera realizar un diagnóstico de la 
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situación de las TIC en las instituciones de educación superior mexicanas miembros de CUDI, 
documento de trabajo que permitirá tener una radiografía y se utilizará para presentar el estado de 
las mismas en la RNEI, ante autoridades y promover apoyos. Se elaboró la encuesta en la 
plataforma de survey monkey y se han estado recibiendo respuestas a la misma, sobre 17 temas 
principales, tales como: 
 

• Datos Generales de la Institución. 
• Información y características del campus. 
• Organización y estructura del área de TIC. 
• Conectividad del campus. 
• Información de la red inalámbrica en el campus. 
• Información de la red alámbrica en el campus. 
• Información de conexión a la Red Nacional de Educación e Investigación (RNEI-CUDI). 
• Información de la conexión a internet comercial. 
• Recursos de Videoconferencia 
• Recursos Supercómputo 
• Conectividad a laboratorios nacionales o grandes instrumentos 
• Hospedaje de datos 
• Repositorios 
• Servicios digitales a la comunidad 
• Federación de identidades y eduroam 
• TIC en la docencia.  Tecnología de aulas, educación a distancia y plataformas tecnológicas. 

 
Se inicio este trabajo en el seno del Comité de Membresías, con la colaboración de las 
Universidades de Guadalajara, Veracruzana, Nacional Autónoma de México, Metropolitana, 
CICESE, Autónoma de Campeche y Colima. Mi agradecimiento a cada una de ellas por su 
colaboración, y aportación a formular la encuesta, estamos seguros que tenemos que seguir 
trabajando en ella, mejorarla y sobre todo buscar que se incluyan aquellos puntos que se consideren 
torales en la gestión de las TIC y su gobierno. 
 
Los resultados de dicha encuesta se presentaron el pasado 25 de mayo en la Reunión de Primavera 
en Mérida, en el informe del Director General de nuestra Corporación están los detalles y algunas 
de las reflexiones. Agradecemos a las 27 instituciones que se dieron tiempo para contestar la 
encuesta, total o parcialmente. 
 
Mencionar que hay algunas instituciones que nos hicieron llegar sus cartas de intención de 
incorporarse a CUDI, recientemente la Universidad del Noreste de Tampico, Tamaulipas, y se 
encuentran en la fase de espera de la documentación requerida para ello. 
 
Agradezco a los presidentes del Comité de Desarrollo de la Red, Dr. Luis Gutiérrez, del Comité de 
Aplicaciones Dr. Alfredo Santillán, del Consejo Directivo Dr. Felipe Bracho, al Director General 
Lic. Carlos Casasús, al resto de los consejeros y amigos y miembros del staff de CUDI muy 
especialmente a Lic. Cecilia Castañeda por su apoyo.  
 
Finalmente y no menos importante, a los rectores de la Universidad de Colima por haber confiado 
en mi durante estos años que estuve como representante de la Universidad de Colima, honor que 
corresponde ahora a la Dra. Lourdes Galeana de la O, bienvenida a este Consejo Directivo. 
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Atentamente, 
MC. Jorge Enrique Preciado Velasco 
Presidente del Comité de Membresías 


